

Dans ce numéro de la Palette francophone :

À PROPOS DE LA LANGUE

*Décrire un
tableau*



ESPACE LITTÉRAIRE



*Le
serpent et
la
grenouille, une
fable malgache*



FÊTES ET TRADITIONS

*Le festival de théâtre
d'Avignon*



LA FRANCOPHONIE AU COSTA RICA

**ÉCHOS
FRANCOPHONES**

**Le magazine
d'actualités
francophones**

LA FRANCOPHONIE EN BRÈVES

**Voyagez à travers
l'Algérie, la
Belgique, la France,
Haïti, la Nouvelle-
Calédonie et la
Tunisie**



LE FRANÇAIS D'AILLEURS

Comment qe c'est ?

**Qu'est-ce que cela
veut dire ?**

**Où cette expression
est-elle utilisée ?**

**Les réponses dans
cette rubrique.**

PAYSAGES FRANCOPHONES

*Des monuments
dans les pays
francophones*



PERSONNAGES FRANCOPHONES

**Découvrez notre
invité de ce
numéro**

Debi Nova



SPORT

*L'Euro 2016 : le
bilan*



**Ce bulletin
vous est
proposé par le
projet REDES
de l'École de
Littérature et
Sciences du
Langage, UNA**

UNA
UNIVERSIDAD
NACIONAL
COSTA RICA

La Palette Francophone

La Palette Francophone

À PROPOS DE LA LANGUE

Décrire un tableau

Fiche signalétique

Niveau : onzième année

Public : adolescents

Objectifs linguistiques :

- grammatical : le présent de l'indicatif
des articulateurs spatiaux : à droite, à gauche, au fond, etc.
des adjectifs qualificatifs
- lexical : la nature
les couleurs
les parties du corps
la ville, etc.
- phonétique : prononciation correcte des contenus grammaticaux et lexicaux

Objectifs fonctionnels :

- décrire une peinture
- parler des sentiments, sensations
- présenter un peintre

Nature du support : le matériel proposé par *La Palette francophone*

Durée : 3 séances de 40 minutes

Décrire un tableau

Fiche de travail

1. Expressions utiles pour décrire une peinture

- Observez /appréciez les détails.
- C'est un tableau abstrait / figuratif
- Elle représente



un paysage



un portrait



une nature morte

Dans ce tableau, les formes sont...

- Au fond, on voit *la mer* et au premier plan, *un pêcheur*
- Cette peinture représente / suggère / fait penser à...
- Cette peinture est exposée au Musée...
- Cette image comprend, comporte, possède, etc.
- Le tableau représente des figures géométriques, une rivière avec des bateaux
- Les couleurs sont claires, chaudes, vives, foncées, ternes, tirant sur le gris, contrastées...
- On distingue une silhouette, il se dessine, il se dresse, il s'étend à perte de vue, il se prolonge jusqu'à, etc.
- Au fond, au loin, en bas, en haut, on peut voir...,
- Il y a une ambiance /atmosphère de calme, etc.
- Je trouve ce tableau magnifique, fantastique, scandaleux, émouvant, choquant, stimulant, réaliste, mystérieux, original, captivant, intéressant, etc.
- Ce paysage transmet, évoque, fait penser à, produit un effet de...
- Il fait l'impression...
- On a l'impression que...

2. Aspects à prendre en considération pour faire un portrait

- l'aspect physique : la tête, le visage, les yeux, les mains, etc.
- l'apparence : sportif (ve), bohème, jovial (e), grognon (ne), réservé (e), fier (e), bien / mal dans sa peau, gentil (le), bizarre, élégant (e), sympathique, triste, angoissé(e), malheureux(euse), simple, etc.
- les vêtements et les accessoires : une chemise, une veste, un imperméable, des jeans rapiécés, un chapeau, des lunettes, etc.
- une appréciation globale

3. Les formes

horizontal(e), vertical(e), carré(e), rectangulaire, triangulaire, rond(e), ovale, hexagonal(e), cubique, cylindrique, gros(se), plat(e), mince, etc.



4. Les articulateurs spatiaux

au-dessus, en-dessous, tout près, plus haut, devant, derrière, à gauche, à droite, au fond, à l'arrière, devant lui, au-dessus de sa tête, sous sa main, etc.

5. La nature

- Le ciel : les nuages, le soleil, l'arc-en-ciel, les étoiles, la lune, etc.
- Les formes du relief : une montagne, une colline, un volcan, une plaine, une vallée, une falaise, etc.
- La forêt : les arbres (le pin, le cyprès, le chêne, les arbres fruitiers, le palmier, etc.)
- L'eau : le ruisseau, la rivière, le fleuve, la cascade, le lac, la mer, l'océan, les vagues, etc.
- Les constructions : un village, une ville, un hameau, un chalet, une cabane, un château, une église, etc.
- Adjectifs : clair, calme, dégagé, nuageux, pluvieux, menaçant, mystérieux, ténébreux, etc.
- Apparence globale : désertique, verdoyant, habité, surpeuplé, etc.

6. Impressions

bonheur, malheur, lourdeur, inquiétude, gaieté, insouciance, tristesse, calme, etc.

7. Démarche pour décrire le tableau

- a. Information générale du tableau : nom, peintre, année, musée où il se trouve
- b. Information du peintre : quelques données
- c. Description du tableau : au premier plan, on voit...

À l'arrière-plan (au fond), on voit...

Mentionnez tous les éléments du tableau, parlez de leur forme, couleur, caractéristiques

Utilisez les articulateurs spatiaux pour situer les éléments

- d. Quels sentiments ou émotions éveille ce tableau ?
- e. Donnez une appréciation générale du tableau

8. Faites la description de ce tableau de Vincent van Gogh.



POUR ALLER PLUS LOIN

- Organisez une exposition de peinture, transformez la salle de classe en galerie d'art.
- Choisissez une peinture, cherchez des informations sur la peinture et le peintre
- Préparez votre description.
- Présentez votre travail.

Images :

<https://www.bing.com/images/search?q=tableau+paysage&view=detailv2&&id=D04BC9FEF77191A53A1343EA51861792DF4FBA9E&selectedIndex=1&ccid=S7vlud9R&simid=608022384958177815&thid=OIP.M4bbbe5b9df51daf51bbdc8d2647cacf3o0&ajaxhist=0>

<https://www.bing.com/images/search?q=tableau+portrait&view=detailv2&&id=5874CADC596C20651315D0FA7DAF95B99A3A1ECF&selectedIndex=8&ccid=0%2fcE3SqZ&simid=607985963645993995&thid=OIP.Md3f704dd2a99e0b9cb34d02080792823o0&ajaxhist=0>

<https://www.bing.com/images/search?q=palette&view=detailv2&qft=+filterui%3aphoto-clipart&id=B0AFA5BDDE0B43491CFE54087FE2E784889F70D6&selectedIndex=14&ccid=plwNIZLS&simid=607994519215933710&thid=OIP.Ma65c0d9592d29fb7dd152fb461fb6505o0&ajaxhist=0>

<https://www.bing.com/images/search?q=tableau+nature+morte&view=detailv2&&id=BF1045BF446FCB45A27BBEF5826304B138F9FBC3&selectedIndex=12&ccid=KorF6dyc&simid=608015405644451812&thid=OIP.M2a8ac5e9dc9c497c6c2f72f36adbe296o0&ajaxhist=0>

<https://www.bing.com/images/search?q=tableau+van+gogh&view=detailv2&id=237D0599F3636455749BEF7FBE0BC2B8641A4B81&selectedIndex=10&ccid=Fj1Ltxwm&simid=608048094635821210&thid=OIP.M163d4bb71c265fb27a4f9afefce43916o0&mode=overlay&first=1>

ESPACE LITTÉRAIRE

LE SERPENT ET LA GRENOUILLE, UNE FABLE MALGACHE

Un jour, un serpent et une grenouille se sont rencontrés.

- Où allez-vous ainsi, vénérable frère ? a demandé la grenouille.

Le serpent a répondu avec colère :

- Je vais tout droit mon chemin.

Le serpent n'a rien ajouté, mais la grenouille, qui était très curieuse et très bavarde, a demandé encore :

- Pourquoi changez-vous de peau de temps en temps ?

- Pour me faire beau, a grogné le serpent.

- Et pourquoi remuez-vous la queue comme si vous étiez en colère ? a repris l'imprudente grenouille. Pourquoi votre langue s'allonge-t-elle comme une flèche ? Pourquoi jetez-vous la tête en avant, comme pour effrayer les gens ? Et pourquoi rampez-vous sur le ventre tout le long de l'année ?

Le serpent a trouvé ces questions très impertinentes. Il s'est tourné vers la grenouille en disant :

- Et vous, pourquoi vos yeux sont-ils à fleur de tête ?

- Parce que je suis une grenouille de la plus belle espèce, a-t-elle dit.

- Et pourquoi tenez-vous la bouche si grande ouverte ?

- Parce que j'ai toujours des messages à porter, et que je prends part à beaucoup de conversations.



- Et que faites-vous tout le long du jour ?

- Le soir je chante. À minuit j'appelle : " Qui va là ? ". Le matin, je crie : " Qui êtes-vous ? "

- Eh bien ! Je vais vous faire voir qui je suis! a dit le serpent et, ouvrant la bouche, il a avalé la pauvre grenouille.

Et c'est depuis ce temps-là que les serpents poursuivent les grenouilles et les mangent.



FÊTES ET TRADITIONS

LE FESTIVAL D'AVIGNON

Tous les ans, depuis 1947, la ville d'Avignon (dans le sud de la France) célèbre un des festivals internationaux de théâtre les plus importants au monde.

Avignon se trouve dans la région Provence-Alpes-Côte d'Azur et possède une riche histoire, palpable encore dans les nombreux monuments qui décorent la ville.



La ville d'Avignon

Parmi ces monuments, on peut mentionner l'abbaye Saint-Ruff, le pont Bénézet (ou pont d'Avignon), les remparts et bien sûr, l'extraordinaire palais des papes.

C'est précisément dans cette édification du XIV^e siècle où ont lieu, depuis les années 1940, les événements principaux de ce festival de théâtre. Cette construction a aussi joué un rôle important dans l'histoire de l'église catholique, car, pendant des décennies, quelques papes y ont résidé.

Concernant le festival de théâtre, la cour et le parvis du palais se transforment en scène pour la réalisation des manifestations artistiques.

Le festival a été fondé par Jean Vilar, comédien, metteur en scène et directeur de théâtre et ses objectifs étaient « redonner au théâtre, à l'art collectif, un lieu autre que le huis clos (...) ; faire respirer un art qui s'étiole dans des antichambres, dans des caves, dans des salons ; réconcilier enfin, architecture et poésie dramatique ».

Au fil du temps, le festival est devenu une référence mondiale pour le théâtre, les meilleurs représentants des arts scéniques français et étrangers se donnent rendez-vous à Avignon, ainsi que des milliers de spectateurs.

Pour l'édition 2016, les organisateurs ont programmé une série de spectacles comportant, évidemment, des pièces de théâtre, des films, des expositions, des feuilletons théâtraux, entre autres.

Le mois juillet a vibré avec un festival qui ne cesse de surprendre et d'attirer le public, malgré son âge : 70 ans.



Le parvis du palais des papes

Sources :

<http://www.festival-avignon.com/fr/>

<http://www.avignon.fr/>

Images :

<https://www.flickr.com/photos>

LA FRANCOPHONIE AU COSTA RICA

L'UNIVERSIDAD NACIONAL ET L'IFAC

PRÉSENTENT

ÉCHOS FRANCOPHONES

LE MAGAZINE D'ACTUALITES FRANCOPHONES

SUR LES ONDES 101.5 NACIONAL ESTEREO OU

SUR LE SITE <http://www.sinart.go.cr>

TOUS LES SAMEDIS DE **11 À 11.30**

VOUS POUVEZ LA REECOUTEZ SUR LE SITE

<http://www.una.ac.cr/literatura>

Proyectos : Revista radiofónica en Francés

où vous trouverez des exercices de compréhension à faire

SI VOUS VOULEZ NOUS CONTACTER ECRIVEZ NOUS

dantrou@hotmail.com ou vicky.dantrou@outlook.es

LA FRANCOPHONIE EN BRÈVES

Dans cette rubrique de notre bulletin, nous vous présentons quelques informations concernant les pays francophones. L'objectif en est de nous rapprocher de la réalité sociale, politique, culturelle et économique de ces pays pour mieux les connaître et les comprendre.

Algérie

La chute des prix du pétrole continue à créer des problèmes dans les pays pétroliers. En Algérie (Afrique du Nord), la crise a conduit le gouvernement à adopter des mesures difficiles. Dans ce pays africain, pour partir à la retraite, il faudra atteindre l'âge de 60 ans. Avant, les Algériens devaient travailler 32 ans pour prendre la retraite.



Belgique

L'édition 86^e du Tour de Belgique a été remportée par le cycliste belge Dries Devenyns de l'équipe IAM. Ce tour s'est déroulé en cinq étapes, du 25 au 29 mai. Le cyclisme est un des sports les plus populaires en Belgique.



France

Le chômage continue de diminuer en France. Depuis quelques mois, les chiffres de création d'emplois montrent une amélioration ; même s'il s'agit d'une donnée positive, le pourcentage de Français qui n'ont pas de travail est encore considérable : 9,50% ; avant 2008 était moins de 7%.



Haïti

Le premier tour de l'élection présidentielle haïtienne a été annulé. La Commission électorale de ce pays caribéen a reporté cette élection au mois d'octobre ; la décision a été prise à cause de fraudes que les partis de l'opposition avaient dénoncées.



Nouvelle-Calédonie

Une nouvelle épidémie de dengue a été déclarée en Nouvelle-Calédonie (Pacifique sud). Ce virus se propage rapidement dans cet archipel. La dengue est aujourd'hui présente dans beaucoup des communes de ce territoire français d'outre-mer et plus de 200 personnes sont atteintes de cette maladie. Le gouvernement local a commencé une campagne pour lutter contre le moustique *Aedes aegypti*.



Tunisie

La ville tunisienne de Sfax sera la capitale de la culture arabe en 2016. À l'occasion de cet événement, les organisateurs ont programmé une série d'activités culturelles : des spectacles de musique, des pièces de théâtre et des projections de films, ainsi que des conférences. Dans le cadre de ce festival de la culture arabe, des bâtiments historiques seront restaurés. Les festivités commenceront au mois de juillet.



Sources :

<http://www.lemonde.fr/afrique>

<http://www.lesoir.be>

<http://www.liberation.fr>

<http://www.lequipe.fr>

<http://www.jeuneafrique.com>

Images

http://fr.wikipedia.org/wiki/Galerie_des_drapeaux_des_pays_du_monde

Travaillez sur les textes !

I. Lisez le texte.

II. Soulignez les idées qui ne sont pas dans les textes.

- 1) Sfax sera la capitale de la Tunisie.
- 2) Dries Devenyns a gagné le Tour de Belgique.
- 3) En Nouvelle-Calédonie, plus de 200 personnes sont malades à cause de la dengue.
- 4) Haïti a déjà un nouveau président.
- 5) Le chômage a augmenté en France.
- 6) Les Algériens peuvent prendre la retraite à l'âge de 32 ans.

LE FRANÇAIS D'AILLEURS

Dans cette rubrique, vous trouverez des mots ou des expressions qui font preuve de la diversité de la langue française et de son évolution constante.

Du point de vue linguistique, la France est un pays très divers ; la langue française occupe une place dominante, la quasi-totalité des habitants de ce pays la parlent et nous le savons parfaitement, elle est une langue à caractère international depuis longtemps. Cependant, elle n'est pas la seule langue parlée sur le territoire français ; l'alsacien, le basque, le breton, le catalan, le créole, le flamand et beaucoup d'autres idiomes enrichissent le paysage linguistique du pays.

Également, il existe en France des dialectes et des langues très liés au français ; par exemple, le gallo.

Certains linguistes considèrent le gallo comme une langue, pour d'autres, c'est un dialecte du français. En tout cas, il est, surtout, parlé dans la région orientale de Bretagne, dans l'ouest de la France.

Le gallo est une langue en déclin, mais on l'enseigne dans quelques établissements du primaire et du secondaire ; il existe aussi une littérature en gallo. Malgré ceci, le gallo est en danger selon l'UNESCO.

Dans l'édition numéro 27 de **LA PALETTE FRANCOPHONE**, nous vous présentons quelques expressions et phrases d'usage courant en gallo.



Gallo	Français standard
Bonjou!	Bonjour!
Comment qe c'est ?	Comment allez-vous ?
Vrai ben	Très bien
Comment qe t'as nom?	Comment tu t'appelles?
J'ai nom	Je m'appelle
Eyou qe tu demeure ?	Où habites-tu ?
Je reste	J'habite
À s'entevair !	Au revoir !
À la perchaine !	À la prochaine!
En v'ermerçant	Merci
Pas de qhi de ren !	De rien !
Mille deblames!	Excusez-moi!
Yan	Oui
Nen-ni	Non

Sources :

WALTER, H. (2012) : *Aventures et mésaventures des langues de France*. Paris : Champion Classiques

http://www.cndp.fr/crdp-rennes/crdp/crdp_dossiers/dossiers/gallo/methode/13.htm

<http://www.bretania.bzh/exploitation/Bretania/le-gallo-la-langue-de-la-haute-bretagne.aspx>

<http://www.ubapar.bzh/spip.php?article83>

Carte

http://www.d-maps.com/carte.php?num_car=141902&lang=fr

PAYSAGES FRANCOPHONES

DES MONUMENTS DANS LES PAYS FRANCOPHONES

Dans cette édition de **LA PALETTE FRANCOPHONE**, nous vous présentons quelques monuments du monde francophone. Nous vous proposons de nous balader dans l'histoire et la beauté des constructions qui sont devenus des symboles de leurs pays.

En effet, les monuments constituent de véritables lieux de mémoire ; dans certains cas, ils font référence à un passé mouvementé ou glorieux ou ils nous transportent à une époque déterminée. Ils représentent aussi les rêves, les croyances d'une société. En outre, ils sont d'importantes sources de revenus (le tourisme).

Voici quelques bâtiments qui sont devenus des références dans la culture et l'histoire de quelques pays francophones.

Le Château Frontenac

Ville : Québec (Canada)

Date d'ouverture : 1892

Cet hôtel porte le nom d'un ancien gouverneur français de la Nouvelle-France. Il compte avec 612 chambres et d'après certains, il est l'hôtel le plus photographié dans le monde. Des visites sont organisées pour le connaître. C'est le monument le plus associé au Québec.



La mosquée Hassan II

Ville : Casablanca (Maroc)

Date de création : 1993

Ce bâtiment religieux possède le minaret le plus haut du monde ; en outre, cette mosquée peut accueillir 105000 fidèles. Elle comporte aussi une bibliothèque, un musée et une école coranique. Elle porte le nom de l'ancien roi marocain.

La mosquée de Djenné

Ville : Djenné (Mali)

Date de construction : XIII^e siècle et reconstruite en 1906

Cette mosquée est la construction en terre crue la plus grande du monde ; son style architectural est soudanais avec des influences islamiques. La visite à cette mosquée est interdite aux non-musulmans.





Le temple Angkor

Pays : Cambodge

Date de construction : XII^e siècle

Ce majestueux temple bouddhiste a été édifié sous les ordres de Suryavarman II ; on dit que plus de 300000 hommes ont participé à sa construction. Ce temple est dédié au dieu Vishnou.

Les ruines de Baalbek

Pays : Liban

Date de construction : III^e millénaire avant J.C.

Baalbek est une ancienne ville aux influences grecques, romaines et byzantines. Elle se trouve dans l'est du pays. Elle a été un important centre culturel qui accueille, aujourd'hui, un festival de musique et théâtre



Le palais de Monaco

Pays : Monaco

Date de construction : 1215

Ce palais est la résidence officielle du prince de Monaco. Cette petite mais belle construction est aujourd'hui le cœur du pays-ville et le principal témoin de l'histoire de la principauté. Les touristes peuvent visiter le bâtiment.

La Grand-Place

Ville : Bruxelles (Belgique)

La construction de cette place a débuté au XV^e siècle.

Les styles gothique, baroque, néoclassique et néogothique se mêlent autour de la place. L'Hôtel de la Ville, la Maison du Roi et d'autres bâtiments historiques l'entourent. Elle est reconnue par sa richesse ornementale.



Le colisée de Thrydus

Pays : Tunisie

Date de construction : III^e siècle

L'amphithéâtre d'El-Djem est le monument romain le mieux conservé de l'Afrique du Nord. Aujourd'hui, c'est un important centre touristique qui accueille chaque année plus de 500 000 visiteurs.

Sources :

<http://www.fairmont.fr/frontenac-quebec/>
<http://www.visitcasablanca.ma/Quoi-voir/la-mosquee-hassan-ii.html>
<http://voyages.michelin.fr/afrique/mali/mopti/mopti/grande-mosquee-de-djenne>
http://www.routard.com/guide_voyage_lieu/3059-angkor_wat.htm
http://www.routard.com/guide_voyage_lieu/4888-baalbek.htm
<http://www.palais.mc/>
<https://visit.brussels/fr/place/Brussels-Grill-Grand-Place-resto>

Images :

<https://www.flickr.com>

PERSONNAGES

DEBI NOVA

Une des représentantes les plus reconnues de la chanson costaricienne est sans doute Debi Nova. Depuis quelques années, elle figure avec beaucoup de succès sur la scène internationale.

Deborah Nowalski, son vrai nom, est chanteuse, auteure et compositrice. Elle a commencé à écrire des chansons à l'âge de 14 ans et trois ans plus tard, elle a signé son premier contrat.

Très jeune, elle s'est installée aux États-Unis. Dans ce pays, elle s'est fait connaître auprès des fans du dance avec le single *One rhythm*.

Des années plus tard, en 2010, Debi a enregistré son premier album : *Luna Nueva* et la chanson *Drummer boy* a connu un grand succès et a occupé une des premières places des charts dance selon la revue Billboard.

En 2011, la chaîne MTV lui a décerné le prix MTV Chiuku, grâce à sa participation dans la campagne de l'ONU « ÚNETE para poner fin a la violencia contra las mujeres. »

Sa chanson, *Un día a la vez*, une mélodie pleine de joie, lui a accordé une grande notoriété auprès du public costaricien. Ce tube, présenté en 2013, est surtout un appel à profiter de la vie.

Également, elle a créé la chanson officielle des Jeux centraméricains San José 2013.

Debi a lancé son deuxième disque en 2014, intitulé Soy. Cette production contenait 11 chansons en espagnol.



Les singles *Como ola en el amar*, *Amor* et *Emergencia* sont devenus très populaires au Costa Rica.

Cependant, sa carrière ne se limite pas à la chanson ; en 2016, elle a remporté en Colombie le concours *Bailando con las estrellas*.

Tout au long de son parcours artistique, Debi Nova a travaillé avec des figures importantes de la musique latino-américaine comme Franco de Vita, Ricky Martin et Sergio Mendes et d'autres comme Sean Paul.

En 2015, elle s'est mariée.

Sources :

<http://tedxpuravida.org/expositores/debi-nova/>

<http://debinovasoy.com/biog/>

<http://nacion.com>

Images :

<https://www.flickr.com/photos/tefipenso/6400227893/sizes/m/>

Travaillez sur le texte !

I. Lisez le texte.

II. Répondez vrai (V), faux (F) ou on ne sait pas (?).

- 1) Debi Nova est née aux États-Unis.
- 2) Le premier album de Debi Nova a été entièrement enregistré en espagnol.
- 3) Debi Nova a chanté avec Franco de Vita.
- 4) À 17 ans, elle a écrit ses premières chansons.
- 5) Debi Nova danse mal.
- 6) Debi Nova a enregistré plusieurs chansons de rock.
- 7) Debi Nova est célibataire.

SPORT

L'EURO 2016 : LE BILAN

Du 10 juin au 10 juillet, l'Europe du football a vécu sa grande fête. Sur le territoire français, les meilleures vingt-quatre sélections européennes se sont battues pour remporter la coupe.

De grands matchs, des buts extraordinaires, des surprises, une ambiance superbe dans les stades, des supporters exemplaires (les Islandais), la fin d'une grande équipe (l'Espagne) et comme d'habitude des déceptions.

Dans ce numéro de **LA PALETTE FRANCOPHONE**, nous faisons le bilan de la quinzième édition du Championnat d'Europe de football.



La sensation de l'Euro

Les équipes nationales de l'Islande et du Pays de Galles ont créé la sensation dans cette édition du championnat européen. Les Gallois ont atteint les demi-finales et les Islandais les quarts de finales après avoir battu l'Angleterre. Gareth Bale et ses coéquipiers ont fait de leur sélection, une équipe difficile à vaincre et les Islandais ont démontré que les petites nations du football peuvent rêver des grands exploits sur le terrain.



La déception

Une fois de plus, la sélection anglaise a déçu ses supporters. En effet, l'Angleterre, éternelle favorite à remporter les grands tournois du football, a échoué, elle a été battue en huitièmes de finale par l'Islande.

La Russie, pays hôte de la Coupe du monde 2018, elle aussi, a raté, une nouvelle occasion de se montrer comme

une équipe compétente. Son parcours dans l'Euro 2016 a été décevant.



Le meilleur joueur et le buteur

L'attaquant français, Antoine Griezmann, est devenu le meilleur buteur du championnat : il a marqué 6 buts et grâce à ses très bonnes prestations sur le terrain, il a été nommé le meilleur joueur de l'Euro 2016.



Le champion

Malgré une première phase plutôt décevante et une qualification in extremis ; à partir des huitièmes de finale, les Portugais ont su imposer

leurs conditions et ont battu les Croates, les Polonais, les Gallois et les Français, lors de la grande finale du championnat. Cristiano Ronaldo et ses coéquipiers ont remporté la première coupe importante pour leur pays.



Sources

<http://www.lequipe.fr>

<http://fr.uefa.com/>

<http://www.fff.fr/euro2016/actualites>

Images :

<https://www.flickr.com/photos/128085386@N06/27953346925/sizes/z/>

<https://www.flickr.com/photos/130393879@N06/27821590852/sizes/z/>

<https://www.flickr.com/photos/euronews/27429941030/sizes/z/>

<https://www.flickr.com/photos/fasatechnology/26990407904/sizes/z/>

<https://www.flickr.com/photos/129356917@N02/26991089453/sizes/z/>

<https://www.flickr.com/photos/euronews/27652890152/sizes/z/>